



## El peso se fortalece, pero por factores externos

Por Mariel Zúñiga



En los diferentes análisis del discurso y mensaje dado por el Presidente López Obrador, se desprende una conclusión: Él tiene sus números y sus argumentos, por lo que al final de cuentas no quedará mal. No obstante, hay que estar atentos al incremento del desempleo formal de acuerdo a datos del IMSS y también a la desaceleración económica.

En el sector de la construcción y de vivienda concretamente habrá que revisar y estar atentos al freno en la edificación de nueva vivienda sumado a suspensión de obras y sus efectos.

## Balance positivo del peso, pero ayudado por factores externos. – CIBanco

El análisis de la institución precisa que en estos primeros 100 días de la Administración del Presidente López Obrador el comportamiento del peso mexicano ha sido positivo, con una apreciación total de 4.3%. Sin embargo, para efectos prácticos en ejercicio de agenda de gobierno y de afectación en los mercados financieros lleva ya ocho meses (en ese periodo la moneda se ha depreciado 2.5%).



Además, señala que hay elementos internos que contribuyeron al buen comportamiento de la moneda mexicana en los 100 días de gobierno: un presupuesto para el 2019 que ofrece disciplina fiscal a lo largo del sexenio y un acuerdo satisfactorio con la mayoría de los tenedores de bonos sobre el aeropuerto cancelado de Texcoco.

“El resultado ha alejado la preocupación de algunos sobre una próxima crisis económica en el país; los niveles del tipo de cambio reflejan esto. Sin embargo, los riesgos hacia adelante se mantienen altos en el sentir de las mayorías de los inversionistas. Éstos han estado lidiando la mayor parte del tiempo con las sorpresas y dudas sobre las acciones de política económica-financiera que ha implementado (e implementará) la Administración del Presidente López Obrador.

“A lo anterior, se le suma la incertidumbre que genera el plan de negocios de Pemex, los recientes pronunciamientos de las agencias crediticias sobre la calificación de la deuda soberana de México y de la petrolera, así como de las propuestas de iniciativas que han surgido de algunos legisladores del partido Morena (en su gran mayoría no han logrado trascender como la relacionada con el uso de las reservas de Banxico y recientemente la que busca revocar la autorización para operar en México de agencias calificadoras ). Estos elementos son suficientes para pensar que el peso mexicano podría haberse presionado o mantenido en niveles cercanos a los \$20.0 spot”